



のびどめ

学校だより 10月号 本校ホームページ
令和6年9月30日
東村山市立野火止小学校
TEL 042 (391) 8192



フェアプレーの運動会に向けて

校長 大谷 憲司

東村山防災の日として行った9月7日（土）の学校公開へのご来校、誠にありがとうございました。防災の観点から各クラスで命を守るために大切なことを考える学習をご覧いただきました。5年生は、避難所運営連絡会の方にご準備いただいた避難所レイアウトの見学を行い、応急給水、仮設トイレ、プライバシースペースなど、実物を見学し、連絡会の方からの説明も聞きながら、自分たちの考えを深めていました。「段ボールベッドは壊れないのかな」と言いながら恐る恐る横になってみると、意外にしっかりした構造になっていることにも驚き、いざという時に自分たちの命を守るための避難所の様々な工夫に気付いた様子でした。

また、発災時に保護者の方がすぐにお迎えに来られないことを想定した児童一時預かりスペースとその際に1泊2日程度の生活に備える簡易宿泊パック（仮称）の展示も行いました。お帰りの際に皆様にご覧いただきましたが、いざという時に備えてこんな物も必要なのかな、と様々なアイデアが浮かんでいらっしゃる様子でした。

この宿泊パックについては、タブレット型端末の新しいアプリ「Figjam」を活用して子供たちのアイデアを集約し、名称を考えてもらいました。その結果、6年生から出た「もしもポケット」に決まりました。この「もしもポケット」を準備するための非常用持ち出し袋を近日中に学校から配布しますので、各ご家庭で中身のご用意をお願いします。また学校での保管については、PTA室でクラスごとに保管します。保管にあたっては近隣の（株）ヤマトホームコンビニエンス様のご好意で保管用の段ボールを寄贈していただけることになりました。深く感謝申し上げます。現在段ボールを手配していただいておりますので、整い次第、「もしもポケット」を学校までお持ちいただきます。詳細はあらためてれんらくアプリにてお知らせいたします。



避難所レイアウトの見学をする5年生

さて、10月19日（土）には運動会を行います。今年も午前開催、紅白対抗の運動会をご覧いただけます。

運動会は、ややもすると単に練習をこなすだけの行事と思われがちですが、その過程では、演技を作り上げる時に友達同士で助け合ったことではなくまれる友情や、互いに協力することの大切さ、そしてフェアプレーの精神で正々堂々とやり切ることに由るすがすがしい達成感など、様々な力を子供たちに身に付けさせることができます。今年度、東京都人権尊重教育推進校として重視したいのは、このフェアプレーを通した思いやりの心情の育成です。子供達には、紅白それぞれのチームが互いを尊重し、ルールに沿って正々堂々と競い合う楽しさを味わってほしいと思います。対抗戦なので当然勝ち負けも発生しますが、時には負けることを受け入れることも人として生きていく上で必要不可欠の要素であり、その経験がフェアプレーの心情を育むことにつながると考えています。

これから本番に向かって練習に取り組む子供たちをあたたく見守っていただければ幸いです。皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

◎生活の中でのきれいな言葉（野火止小おすすめの言葉） 10月

「使ったものはもとの場所にもどそうね」「本は丁寧に読もうね」です。

☆運動会の練習で心身ともに疲れる時期、互いにきれいな言葉で労り合いましょう。

運動会の見どころ

運動会担当

保護者の皆様におかれましては、運動会に向けた準備等、様々ご協力いただきありがとうございます。

いよいよ、10月19日(土)に運動会が行われます。今年度も、紅組と白組に分かれて徒競走、団体種目、選抜リレーの種目を行い、得点を競い合います。勝利を目指して全力でぶつかり合う時間と、学年で一団となって取り組む時間とで、それぞれの練習に一生懸命取り組みます。練習を通してさらに成長する子供たちの姿にぜひご期待ください。

また、保護者の皆様には、立見のみの鑑賞、譲り合っの鑑賞など、様々な制限を行った中での参観となり、ご不便をおかけしますが、ぜひとも輝く子供たちを応援していただければと思います。

各学年が創意工夫して取り組む「表現種目」を見どころとともにご紹介します。当日は、熱のこもった演技に大きな拍手をお願いします。

1・2年生

1・2年生は、「私は最強」のダンスを中心に、元気いっぱいに踊ります。テンポの良い曲に合わせて、全力で練習に取り組んでいきます。クラスごとに色の違うポンポンを手にした子供たちの、可愛らしさと躍動感が融合した表現をお楽しみください。

3・4年生

3・4年生は、「紅蓮の花よ、咲き誇れ！」を披露します。色とりどりのハッピーを着た3・4年生の子供たち。メイン曲「紅蓮華」は格好よく、勇ましく。入退場曲はクラスごとの創作ダンスも取り入れながら、会場の皆様にも元気とエールをお届けします。ぜひ、一緒に盛り上がってください。

5年生

5年生は今年も野火止小伝統のみかぐらを踊ります。太鼓に合わせた伝統の踊りと実行委員を中心に曲や踊りを考えた今年オリジナルの二本立てで行います。これから、みんなで練習を重ね、最高の「みかぐら」をお届けできるよう取り組んでいきます。

6年生

今年の表現のテーマは「繋~71pieceの想い~」です。
一致団結を表現するフラッグ、それぞれの良さを思い切り表現するダンス、全身を目一杯使った1人技や集団技など、一つ一つの動きをそろえたり、タイミングをずらしたり工夫して表現します。子供たちそれぞれの想いを繋ぎ合わせて表現する小学校生活最後の運動会。ぜひご期待ください。



<東村山防災の日>

9月7日（土）に東村山防災の日の取組を行いました。

2校時は、主に防災の観点から各クラスで命を守るために大切なことを考える学習を行いました。保護者への引き渡し訓練の後には、児童と保護者で避難所レイアウトの見学をしていただきました。今年は保護者が引き渡しに来られないことを想定した児童一時預かりスペースとその際に1泊2日程度の生活に備える簡易宿泊パック（仮称）の展示も行いました。

午後は学校、避難所運営連絡会、地域コミュニティ、保護者や地域の方、関係機関の方などとの協働訓練をしました。

はじめに、避難所運営連絡会より今年度力を入れて改善してきた野火止小避難所共通ルールの説明がありました。いざという時に拠り所になるルールをしっかりと作っておくことの大切さを確認しました。

そして、応急給水拠点と仮設トイレの設置訓練です。特に仮設トイレでは、実際に凝固剤を使った排せつ物の処理方法も体験しました。あっという間に水分がサラサラの粒状になる様子に、参加された方も驚いていました。

その後は全体を5つのグループに分け、避難所運営について考えていることや今後の課題について協議をしていただきました。物資配給の範囲や方法、トイレのさらなる改善、医療対応の課題、地域住民以外の方の受け入れなど、多岐にわたる課題が出され、この問題への関心の高さがよく分かる内容の濃い協議となりました。

野火止小避難所運営連絡会の皆様をはじめ、ご尽力いただいたすべての皆様、本当にありがとうございました。



<イングリッシュキャラバン>

9月19日（木）に東京都教育委員会による事業「イングリッシュキャラバン」が行われました。「小学校を訪問したネイティブ人材が1日を通して在校し、児童と英語によるやり取りを行う機会を創出する」取組です。

5名のネイティブスピーカーの皆様にお越しいただき、1年生から6年生までの全ての学級で会話やアクティビティを通して交流を行いました。ネイティブスピーカーの方々の元気な進行の下、子供たちは自分が知っている英語や身振り・手振りで伝える活動に楽しく取り組むことができました。



○10月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
	1 委員会 都民の日 放課後遊び無し	2 放課後遊び無し	3 安全指導 放課後遊び無し	4 遠足(2) 放課後遊び無し	5	6
7 全校朝会 PTAあいさつ運動 放課後遊び無し	8 運動会係打合せ 放課後遊び無し	9 全校練習 放課後遊び無し	10 放課後遊び無し	11 けやき教室個人 面談(始) 放課後遊び無し	12	13
14 スポーツの日	15 運動会係打合せ 引き落とし日 放課後遊び無し	16 全校練習 放課後遊び無し	17 放課後遊び無し	18 運動会前日準備 放課後遊び無し	19 運動会 放課後遊び無し	20
21 振替休業日	22 一人一台端末活 用週間(始)	23	24 学校運営協議会 ALT 放課後遊び無し	25 遠足(1) ALT 一人一台端末活 用週間(終) 放課後遊び無し	26 おひさまフレンド パーク(五地区) 子ども大会(三地 区)	27 ティーボール大会
28 全校朝会 水道キャラバン (4)	29 クラブ 不審者対応訓練 PTA定例会(なし)	30 放課後遊び無し	31 下水道キャラバン (4) 放課後遊び無し	11/1 笑顔と学びの体験 プロジェクト(全) 安全指導		

「放課後遊び無し」…下校後の校庭遊びはできません

- ◆ 運動会については、9月30日付のお便り、10月3日に配布予定のプログラムをご確認ください。
- ◆ 「笑顔と学びの体験プロジェクト」…東京都教育委員会の事業です。本校では、今年度は「心で聴く演奏会～視覚障害のあるプロ演奏家によるコンサートとコミュニケーション授業～」を実施する予定です。

○10月の生活目標

みんなで使うものを大事にしよう

○スクールカウンセラーの相談日

10月の相談日は

7日(月)・17日(木)・28日(月)

夏休みが終わり、1か月が過ぎました。何か気になることがあったら、お気軽にご相談ください。
いずれも午前8時15分から午後4時45分の間での相談になります。
事前予約もできます。担任、コーディネーター、副校長までお知らせください。

○交通安全・不審者対応について

秋は周囲が暗くなる時刻も早まるため、家庭でもお子様へ以下の点に注意するようお話しください。
お子様が不審者へ遭遇した際には、110番通報をお願いします。

【交通安全】

- ・青信号でも、左右の安全を確認し、車両が停止したのを見届けてから横断する。
- ・一時停止場所や見通しの悪い場所では一時停止し、左右の安全を確認してから歩行又は走行する。
- ・トラックなど大きい車両の右左折時は、車両の動きに特に注意する。

【不審者対応】

- ・少しでも「こわい」と思ったら、大声で助けを求めたり、防犯ブザーを鳴らすなどして、すぐに逃げる。

○職員の配置等について

ホームページには掲載していません。